

Latour-de-Carol - La grande lessive s'étend devant El Reparo

ABONNÉS 



Durant plusieurs jours, les résidents de la Petite unité de vie El Reparo ont dessiné sur le thème « Tous des oiseaux ? ». / - PUV EL Reparo

Latour-de-Carol, Social, Montagne

Publié le 15/10/2021 à 17:22



La plus grande œuvre d'art participative en France a proposé le jeudi 14 octobre, un nouveau rendez-vous national autour de la question « Tous des oiseaux ? ». Les résidents de la maison de retraite El Reparo ont participé à cette manifestation et leurs œuvres étaient affichées devant l'établissement.



Créée en 2006 par la plasticienne Joëlle Gonthier, La grande lessive* valorise l'art en train de se faire, les pratiques et les enseignements artistiques, et développe le lien social. Elle prend la forme d'une installation éphémère faite par tous autour de la Terre, un même jour, au moyen de réalisations plastiques (dessins, peintures, photographies, images numériques, collages, poésies visuelles, etc.) conçues à partir d'une invitation commune, suspendues à l'aide de pinces à linge à des fils tendus en extérieur, dans des espaces publics ou privés. « Nous avons eu vent de cette manifestation qui a lieu deux fois par an, il y a très peu de temps par les institutrices de l'école voisine. Nous avons donc proposé l'activité à nos résidents qui ont tout de suite accepté de participer », explique Vincent Philippe, directeur du complexe Joseph-Sauvy Cerdagne. Les résidents, drivés par l'animatrice Angélique Martin qui a pris cet atelier très à cœur, ont fait montre, pour certains, de qualités artistiques indéniables dans la réalisation de dessins d'oiseaux.

Une belle dynamique créée

« Même si nous avons appris cette manifestation au dernier moment, La grande lessive a créé une belle dynamique au sein des 10 résidents du Reparo », ajoute Véronique Moreno Filella, gouvernante aux établissements Joseph-Sauvy à Err et Latour-de-Carol. Et ce jeudi 14 octobre, comme partout en France et dans le Monde, des dessins étaient accrochés devant la Petite unité de vie. « Nous pouvons faire cette manifestation car nous avons 15 résidents sur 16 au Reparo. Cela crée une dynamique plus importante et donne l'opportunité de s'ouvrir sur l'extérieur, de faire connaître le Reparo et de mettre en avant les résidents », poursuit Vincent Philippe, « l'établissement reste une petite structure accueillant des personnes âgées autonomes ou légèrement dépendantes à titre permanent ou temporaire dans des T1 ou T1 bis, ou en accueil de jour ». De plus en plus d'animations sont proposées à l'instar de La grande lessive, opération qui sera renouvelée en mars prochain et dont le thème sera dévoilé en novembre. Les résidents d'El Reparo auront un peu plus le temps de s'y préparer afin de livrer davantage de dessins lors d'une exposition éphémère printanière.

* La 30^e édition de La grande lessive était organisée le même jour (14 octobre 2021) en des milliers de lieux situés dans 118 pays sur 5 continents. 11 millions de personnes de tous genres, âges, compétences et conditions sociales ont déjà contribué à cette création soutenue par une association régie par la loi de 1901.

Frédérique Berlic
suivre ce journaliste